

Martes 20 de febrero de 2018

El Financiero Autos dejan ingresos récord de divisas

La industria automotriz en México generó el año pasado un ingreso neto de divisas sin precedente, por 70 mil 766 millones de dólares. El ingreso neto de los dólares de este sector, es decir, restando las importaciones a las exportaciones, reportó un crecimiento anual de 12.5 por ciento, con lo que refrendó su papel como el principal motor en la generación de divisas, de acuerdo con los registros del INEGI y del Banco de México. Otras fuentes de importancia están representadas por la Inversión Extranjera Directa, las remesas y el turismo internacional. De acuerdo con especialistas, la fabricación de automóviles es determinante en la balanza comercial total de México con Estados Unidos, por lo que las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) sobre el sector automotriz serán fundamentales para el comercio entre ambos países. "Los autos y las autopartes son los dos principales bienes importados por Estados Unidos desde México", señaló en un análisis Rafael de la Fuente, economista para México de UBS. "Removerlos de la balanza comercial eliminaría el déficit de Estados Unidos". P.C. industria automotriz Hogares pagan más impuestos por 'gasolinazo' ZENYAZEN FLORES El gasto que hicieron los hogares mexicanos por el pago de impuestos aumentó entre 2014 y 2016 en gran medida por la eliminación del subsidio a las gasolinas y el diésel, lo que se reflejó en un incremento de 10 puntos porcentuales en la contribución de las familias a la recaudación del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) petrolero. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó el estudio "Distribución del pago de impuestos y recepción del gasto público 2017", elaborado con la ENIGH 2016, el cual reveló que los hogares tuvieron que hacer un mayor desembolso por concepto del pago de impuestos a la gasolina y diésel. En 2016 los hogares contribuyeron con 10.5 por ciento de la recaudación total del IEPS petrolero. En contraste, el mismo estudio de la SHCP pero de un año antes y con datos de la ENIGH 2014, muestra que en 2014 los hogares no tuvieron carga fiscal por concepto de IEPS a gasolinas y diésel por lo que este impuesto no contribuyó con ingresos a la recaudación total. P.C. SHCP, impuestos, ingresos, gasto público Estiman mayor déficit fiscal de EU CLARA ZEPEDA El déficit fiscal de EU se elevará a más de un billón de dólares en el 2019 y a más de dos billones para el 2027, por lo que esta tendencia podría elevar la deuda del gobierno estadounidense al 100 por ciento de su PIB para el 2028 del actual 76 por ciento. El saldo negativo de las finanzas públicas en el vecino país del norte se ubicó en 665.7 miles de millones de dólares en el ejercicio fiscal que terminó el 30 de septiembre de 2017, un incremento del 13.7 por ciento con respecto al déficit de 585.6 miles de millones registrado en 2016. De acuerdo con Arturo Espinosa, director de Estrategia de Renta Variable de Santander, la situación fiscal de EU se encuentra en franco deterioro, luego del recorte de impuestos aprobado por el Congreso el año pasado y ante los aumentos al gasto aprobados este mes. A lo anterior, señaló, se suma la propuesta de presupuesto para 2019 del presidente estadounidense Donald Trump que, aunque no ha sido aprobada por el Congreso, propone una expansión adicional del gasto. Espinosa describió que análisis independientes proyectan que el déficit fiscal rebasará los dos billones para el 2027. Lo anterior incorporando la propuesta presupuestal del gobierno de Trump recientemente anunciada. Esta tendencia podría elevar la deuda del gobierno estadounidense en alrededor de 18.6 billones de dólares adicionales al nivel actual de 20 billones. "Es probable que el perfil de crédito estable de EU 'AAA' enfrente una presión a la baja a largo plazo, debido al deterioro fiscal significativo en medio de niveles crecientes de deuda nacional y un déficit presupuestario federal cada vez mayor", señaló la calificadora de riesgo soberano, Moody's. P.C. Estados Unidos, déficit fiscal, finanzas públicas Reforma Se estancan negociaciones del TLCUEM

Notimex Cd. de México (20 febrero 2018).- México y la Unión Europea (UE) aún no han logrado acercar posiciones para concluir la modernización de su acuerdo comercial bilateral en la ronda de negociación de se lleva a cabo esta semana en la Ciudad de México. Los comisarios europeos de Comercio, Cecilia Malström, y de Agricultura, Phil Hogan, estaban dispuestos a viajar al País para cerrar las pláticas, pero fueron informados de que todavía no ha habido avances suficientes a nivel técnico. "Cualquier compromiso a nivel político depende de progreso en el nivel técnico. Las discusiones no están lo suficiente maduras como para asumir ese compromiso en ese momento", explicó una fuente de la Comisión Europea (CE). P.C. TLCUEM, acuerdos comerciales, economía mundial Suman reservas de México 173 mil 24 mdd

Notimex Cd. de México (20 febrero 2018).- Al 16 de febrero de este año, el saldo de las reservas internacionales del País fue de 173 mil 24 millones de dólares, lo que significó un incremento semanal de 227 millones, tras dos semanas con reducciones. El Banco de México (Banxico) informó que el aumento que registraron las reservas internacionales del 12 al 16 de febrero fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del propio instituto central. En el boletín semanal sobre su estado de cuenta, Banxico señaló que al 16 de febrero pasado las reservas internacionales acumulan un crecimiento de 222 millones de dólares respecto al cierre del 2017, cuando se colocaron en 172 mil 802 millones. P.C. Banco de México, reservas internacionales Confía Canadá quedar exenta de arancel

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (20 febrero 2018).- El mayor exportador de acero y aluminio a Estados Unidos tiene la esperanza de quedar fuera de las restricciones que evalúa la Administración del Presidente Donald Trump. El Departamento de Comercio de Estados Unidos no recomendó darle un pase a Canadá cuando describió las posibles tarifas y cuotas el viernes, pero destacó la importancia de su vecino del norte para la industria del aluminio de Estados Unidos. Canadá representa casi la mitad del déficit de aluminio de casi 5 millones de toneladas métricas de Estados Unidos, y las fundiciones domésticas no pueden llenar ese tipo de vacío rápidamente, escribió el estratega del banco ING, Oliver Nugent, en una nota a clientes. P.C. Canadá, industria manufacturera, aluminio, acero, exportaciones, aranceles Adopta Venezuela moneda digital 'Petro'

AP Caracas, Venezuela (20 febrero 2018).- Venezuela se convirtió este martes en el primer país en utilizar oficialmente una moneda digital, llamada "Petro", supuestamente respaldada por las reservas petroleras del país, con la esperanza de que ello animará su economía alicaída. El Presidente socialista Nicolás Maduro había anunciado a finales del año

pasado que iba a crear la divisa a fin de evadir las sanciones económicas estadounidenses, que le prohíben a Venezuela emitir nuevos instrumentos de deuda. Sin embargo, el Departamento del Tesoro de Estados Unidos le ha advertido a sus ciudadanos y a sus empresas que operar con el petro sería violar las sanciones contra el país sudamericano. P.C. Venezuela, Petro, moneda digital, reservas petroleras Niega AMIA plan en reglas de origen

Ulises Díaz y Verónica Gascón Cd. de México (20 febrero 2018).- Mientras Economía aseguró ayer que México trabaja una propuesta con la AMIA para la modernización de las reglas de origen en el TLC, la industria mexicana lo niega. Esto, de acuerdo con Eduardo Solís, presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Ayer, Ildelfonso Guajardo, Secretario de Economía, aseguró que México podría presentar una propuesta sobre este tema durante la próxima ronda de negociaciones para modernizar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte. P.C. AMIA, TLCAN, industria automotriz, reglas de origen El Economista Tras la liberación de precios, la gasolina sigue calentando precios Las ciudades cercanas a los centros de distribución y particularmente las que están en la frontera con las grandes ciudades reinadoras del orbe tienen precios más bajos, en tanto que las ciudades más alejadas de estas referencias presentan las cotizaciones más altas. P.C. gasolina, precios, entidades federativas México alista su propuesta automotriz en el TLCAN: Guajardo Lilia González Y Roberto Morales El gobierno de México, en coordinación con la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), presentará una propuesta sobre reglas de origen en la próxima ronda de negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), afirmó Ildelfonso Guajardo, secretario de Economía. “Hay dos propuestas en la mesa, una canadiense y una estadounidense, y estamos trabajando con la AMIA para determinar, para la próxima ronda, una propuesta mexicana”, comentó el funcionario, en el marco del foro Industria 4.0: Retos para México”. P.C. TLCAN, industria automotriz Preocupan inflación y colapso de deuda al mercado mundial Yolanda Morales Administradores de fondos de inversión encuentran como el “mayor riesgo de cola” para el mercado mundial la inflación y un colapso en el mercado de deuda, según los resultados de la Encuesta Mensual de gestores de fondos de Bank of America Merrill Lynch (BofA-MLynch). Éste es el tercer mes consecutivo en que identifican a este factor como un riesgo en los 12 meses que corren a partir de esta encuesta. En el sondeo, realizado entre el 2 y 8 de febrero, en plena caída mundial de bolsas, la posibilidad de que la Reserva Federal de Estados Unidos o el Banco Central Europeo (BCE) cometan un error de política monetaria fue la principal preocupación de 18% de los administradores encuestados. La evolución de la inflación en el mundo desarrollado y los próximos pasos de los bancos centrales han sido el foco de atención en las últimas semanas, y los inversionistas buscan señales de cómo se dará el ritmo de alzas de tasas de referencia en las principales economías del mundo. P.C. inflación, economía mundial PIB de la OCDE desaceleró al cierre del 2017 Yolanda Morales Si los 35 miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) fueran una sola economía, habrían logrado una expansión de 0.6% en el último trimestre del año pasado. Este avance incorpora una ligera desaceleración desde 0.5% que consiguieron entre julio y septiembre. De acuerdo con un recuento de la OCDE sobre el Producto Interno Bruto (PIB) trimestral del grupo, este menor dinamismo fue resultado del desempeño de Japón, Estados Unidos, Alemania e Italia, que redujeron su dinámica de crecimiento en el cuarto trimestre. P.C. OCDE, crecimiento económico Reuniones paralelas para fortalecer intercambio agroalimentario María Del Pilar Martínez Con la finalidad de fortalecer el intercambio comercial agroalimentario con Estados Unidos, el secretario de Agricultura Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, realizará su tercera gira de trabajo a esa nación y sostendrá encuentros con el secretario del Departamento de Agricultura, Sonny Perdue. De acuerdo con el titular de Agricultura, el intercambio comercial con Estados Unidos es complementario e indispensable, mientras nuestro país exporta hortalizas, aguacates, azúcar, cerveza; también requiere de insumos como el maíz amarillo. P.C. SAGARPA, sector agroalimentario Programan inclusión de mipymes a Industria 4.0 Viviana Estrella Querétaro, Qro. Las microindustrias son un segmento al que apremia transitar a la industria 4.0, con el propósito de incrementar y reforzar sus capacidades productivas. Por tanto, la Asociación de Microindustrias de Querétaro (Amiqro) y Vórtice IT Querétaro —Clúster de Tecnologías de la Información— lideran un proyecto para potenciar la inclusión de micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) en el ecosistema 4.0. La presidenta de Amiqro, Beatriz Hernández Rojas, expuso que históricamente se ha visto a las grandes compañías como las principales promotoras de los sistemas que impulsa la Industria 4.0; sin embargo, es relevante que las microempresas también se incorporen a nuevos sistemas de automatización, entre otros. “Así como en su momento, hace 10 años, se consideraba que las certificaciones de gestión de calidad eran solamente para las grandes empresas y después se fue bajando, hoy sabemos que es indispensable para poder garantizar la operatividad de una industria, aunque sea pequeña. P.C. Querétaro, sector empresarial, mipymes La Jornada Peso pierde mientras dólar amplía recuperación Reuters | martes, 20 feb 2018 08:46 Ciudad de México. El peso mexicano caía este martes mientras el dólar seguía recuperándose desde sus mínimos de tres años, y el mercado esperaba conocer esta semana las minutas de las últimas reuniones de política monetaria de la Reserva Federal de Estados Unidos y el Banco de México. Las minutas podrían dar pistas a los inversionistas sobre los siguientes pasos que darán los bancos centrales en materia de incrementos de tasas de interés. La moneda local cotizaba a 18.6325 por dólar, con una baja de 0.53 por ciento o 9.80 centavos, frente a los 18.5345 pesos del precio de referencia de Reuters del lunes. P.C. tipo de cambio México propondrá cambio a reglas de origen en industria automotriz Susana González G. | martes, 20 feb 2018 08:35 Ciudad de México. México presentará una propuesta sobre reglas de origen en la industria automotriz para la séptima ronda de renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que se iniciará el próximo domingo en Ciudad de México, anunció el titular de la Secretaría de Economía (SE), Ildelfonso Guajardo Villarreal. Empero, Eduardo Solís, dirigente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), sostuvo que no hay propuesta mexicana al respecto y que el sector sólo está analizando la que presentó Canadá en la ronda anterior, efectuada en Montreal, la cual incorpora créditos e inversión en ciencia y tecnología para medir de manera distinta las reglas de origen. P.C. TLCAN, industria automotriz, reglas de origen Inegi registra 34.56 millones de viajes en la zona metropolitana al día Israel Rodríguez |

lunes, 19 feb 2018 16:43 Ciudad de México. En la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM) se realizan 34.56 millones de viajes en un día entre semana. De ellos, 11.15 millones son de modo exclusivamente caminando y de los 15.57 millones de viajes en transporte público en prácticamente 3 de cada 4 se usa el servicio colectivo (microbús o Combi), reveló la Encuesta Origen-Destino en Hogares de la ZMVM 2017, presentada por el presidente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), Julio A. Santaella Castell. De los 34.56 millones de viajes realizados entre semana, casi la mitad tienen como lugar de destino el hogar. Los 18.14 millones de viajes restantes, se distribuyen en lugares de destino distintos como escuela, oficina, fábrica, centro comercial, entre otros. De acuerdo con el primer sondeo realizado en los últimos 10 años, en la Ciudad de México, el Metro ocupa el segundo lugar en frecuencia de uso mientras que, en los municipios conurbados se utiliza un colectivo en 4 de cada 5 viajes en transporte público. La encuesta realizada en 66 mil viviendas de las 16 delegaciones de la Ciudad de México y 59 municipios del Estado de México y uno de Hidalgo (Tizayuca) detalla que según la hora de inicio, más de 4 millones de viajes se realizan entre las 7:00 y las 7:59 de la mañana. Por la tarde, entre las 18:00 y 18:59 horas se da el mayor número de retornos al hogar. P.C. INEGI, Encuesta Origen-Destino de la ZMVM, encuesta Primera caída del producto turístico Julio Reyna |

lunes, 19 feb 2018 15:50 Ciudad de México. El producto interno bruto turístico (PIB) del país se redujo 2.2 por ciento durante el periodo de julio a septiembre del año pasado frente al trimestre previo, lo que significó la primera caída después de cuatro incrementos trimestrales continuos. La reducción ocurrió en un importante periodo para la actividad turística debido a las vacaciones de verano y coincidió con los sismos ocurridos los días 7 y 19 de septiembre. La secretaría de Hacienda y Crédito Público y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informaron por separado que, con cifras desestacionalizadas, el descenso fue propiciado por la baja trimestral de 0.5 por ciento en los bienes ofertados a los turistas y de 2.3 por ciento en los servicios turísticos. P.C. turismo El País BBVA premia el estudio de la competencia empresarial ANTONIO MAQUEDA Los economistas Timothy Bresnahan, Ariel Pakes y Robert Porter han sido galardonados por la Fundación BBVA con el premio Fronteras del Conocimiento en la categoría de Economía, Finanzas y Gestión de Empresas. Estos académicos son pioneros en la economía industrial empírica, un campo relativamente nuevo en el que se investiga con casos muy prácticos "la capacidad de un agente empresarial para poder modificar los precios", según señala la nota de la Fundación BBVA. El jurado destaca que los autores han mezclado teoría y análisis de datos para construir modelos con los que predecir cuáles serán las respuestas de las compañías ante cambios en el entorno y en la regulación. Sus resultados son muy relevantes a la hora de analizar fusiones de empresas, prácticas anticompetencia, la liberalización de sectores o la regulación de mercados. P.C. BBVA, sector empresarial, gestión de empresas